



La plaza Cardenal Orbe es el lugar escogido para la celebración de múltiples actividades. :: A. LASUEN

Técnicos municipales desaconsejan la colocación de una carpa en Cardenal Orbe

Apuesta por la alternativa de otras instalaciones frente a esta propuesta ciudadana de los presupuestos participativos

AINHOA LASUEN

ERMUA. Los técnicos del departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua recomiendan no utilizar una carpa que cubra la plaza Cardenal Orbe para los actos que se desarrollan bajo las inclemencias meteorológicas. No obstante, aconsejan que se estudie la posibilidad de disponer de un espacio permanente en Ermua para cubrir este tipo de necesidades.

Esta es la respuesta de los técnicos municipales a la petición de la

ciudadanía de Ermua, que en las sesiones de los presupuestos participativos propusieron la instalación de este mecanismo para evitar los inconvenientes de la celebración de diversos actos bajo la lluvia. Cardenal Orbe es el lugar que eligen la mayor parte de los colectivos y incluso los responsables municipales para desarrollar las actividades de ocio. La plaza está rodeada de calles peatonales que hacen el lugar más atractivo para el desarrollo de actividades de asociaciones y colectivos.

Alquiler o compra

Desde fuentes municipales se ha estimado el presupuesto necesario para la alternativa de la instalación de una carpa en la plaza. Se ha calculado que sería necesaria una instalación de 10 metros por 40 metros y de 4 o 5 metros de altura. Este equi-

pamiento costaría, en alquiler, unos 3.230 euros más IVA y su compra exigiría una inversión de 41.580 euros más IVA.

Además añaden que «esta carpa presenta serias dificultades de tipo práctico, puesto que requiere de un montaje costoso y de unos anclajes que pueden ser importantes». Desde el departamento se aprecia la necesidad de disponer de algún espacio de uso polivalente que permita la celebración de actividades cuando la climatología impida celebrarlas en la calle.

Entienden que «son necesarias estructuras permanentes, del tipo de plaza cubierta, que resulte adecuada para más usos que los estrictamente culturales, pero que garantice que éstos se puedan celebrar, disponiendo de infraestructuras adecuadas a ello».

PSOE y PP bajan en Ermua mientras Podemos y Bildu aparecen con fuerza

A. LASUEN

EIBAR. Los datos de las elecciones europeas ermuarras no presentan gran diferencia con las cifras registradas en general en Euskadi y el Estado. Las apariciones de Podemos y Bildu en el panorama político local en las elecciones europeas y el claro descenso de los votos a favor de los dos partidos del poder en Ermua son las tónicas que unifican la tendencia de estos comicios en el marco local, autonómico y estatal.

Cabe destacar que el índice de participación ha sido mayor que en las anteriores elecciones europeas, ya que votó el 46% del electorado ermuarra, frente al 43% que decidió participar hace cuatro años.

El PSOE ha sido el partido que más votos ha recibido (1.243 votantes, 21,30%). También ha sido el que mayor descenso ha sufrido en estas votaciones, un 23% (1.351 votos menos).

El PP ha repetido su segundo puesto en la villa. En este caso el descenso ha sido menor ya que ha perdido 547 votos (9,76% menos). Pasa de los 1.454 votos a tener 907.

No son los únicos grupos políticos que han perdido votos. Aunque en menor medida, Ezker Batua también ha salido perjudicado con el reparto de votos en Ermua. Han contado con un 1,54% menos de votos (75 votantes frente a los 162 de la vez anterior).

El PNV ha sido el tercer partido más votado en Ermua, pero a diferencia de los dos anteriores ha aumentado el número de votantes. Ha pasado de tener 720 (12,53%) en 2009 a obtener 789 (13,52%) votos el pasado domingo.

Bildu irrumpe en las europeas de Ermua con 778 votos (13,26%) y Podemos también se hace fuerte en su aparición consiguiendo 656 votantes (11,24%). Bildu cuenta únicamente con 11 votos menos que la que ha sido la tercera fuerza en Ermua (PNV).

UPyD e IU han aumentado también considerablemente sus votos. UPyD alcanza los 269 frente a los 99 votantes que le apoyaron en 2009. Izquierda Unida, por su parte gana 151 votos. Pasa de los 423 de 2009 a los 574 de la actualidad.



Un 46% de los ermuarras acudió el domingo a las urnas. :: E. C.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).

DEBA

El Geoparque de la Costa Vasca abre en Deba una 'ventana' a sus tesoros

La Oficina de Turismo acogió la inauguración del Geopark Corner

ION FERNÁNDEZ

DEBA. La Oficina de Turismo de Deba albergará a partir de ahora el Geopark Corner, un espacio que pretende ser una 'ventana' para dar a conocer los encantos que alberga el territorio formado por Deba, Zumaia y Mutriku.

Esta exposición permanente se ha diseñado para que los visitantes puedan conocer «con un paseo rápido unas ideas concretas y dar unos mensajes sobre lo que hay fuera».

El director científico del Geoparque, el geólogo Asier Hilario, se encargó de explicar la finalidad de esta muestra ayer, en la inauguración del Geopark Corner.

El acto contó con la presencia de la directora de Turismo del Gobierno Vasco, Mertxe Garmendia, el director de Turismo de la Diputación de Gipuzkoa, Iker Ruiz de Eguino, la alcaldesa de Deba, Maider Zubikarai, y la gerente del Geoparque Leire Barriuso.

El Geopark Corner «es un escaparate que muestra los principales valores de nuestro Geoparque». Tiene una gran pantalla audiovisual que proyecta un vídeo promocional del territorio.

Las paredes del módulo han sido rotuladas con «espectaculares fotografías y mensajes sugerentes sobre el Flysch, los valles interiores del Karst y algunas de nuestras costum-



Asier Hilario presentó el Geopark Corner en Deba. :: I.F.

bres más arraigadas».

Esta exposición alberga algunos de los tesoros del Geoparque.

En las vitrinas se han colocado algunos ejemplos de las peculiares Septareas de Deba, un Ammonite gigante de Mutriku, huellas fósiles de Zumaia, un cubo de roca pulido formado por un espectacular coral ramificado de hace 100 millones de años, la sección de una estalagmita en cuyos anillos de crecimiento se puede leer las variaciones climáticas de los últimos miles de años y una pieza muy codiciada: la única

replica exacta de la Venus y el famoso collar de Praileaitz, con sus 14 piezas.

Uno de los objetivos del Geopark Corner es dar a conocer que el Geoparque de la Costa Vasca se encuentra dentro de una red de geoparques, por lo que se ha puesto claro en uno de los paneles. Además, la exposición da la bienvenida a todos los visitantes con una foto gigante característica del territorio y muy bonita.

Semana de los Geoparques

El acto de ayer también sirvió para

presentar la Semana de los Geoparques Europeos. Las actividades comenzarán este jueves, con una conferencia en Zumaia, y finalizarán el 8 de junio con una visita guiada sobre 'Los sabores del karst'. Por delante habrá ocho jornadas para «acercar a los vecinos de aquí los tesoros que tenemos», explicó Maider Zubikarai.

Leire Barriuso indicó que se trata de un programa «potente». Durante ocho jornadas habrá visitas guiadas, charlas, la proyección de un audiovisual y una feria agrícola.

El Amaikak de Preferente se queda a las puertas del ascenso a División de Honor

DEBA. La temporada se ha terminado para otros tres equipos del Amaikak Bat. El Preferente no pudo celebrar el ascenso a División de Honor este fin de semana, tras empatar a cero en Donostia en el segundo partido de la eliminatoria. Hasta siete autobuses con seguidores debarras se desplazaron hasta la capital guipuzcoana para dar su apoyo a los futbolistas. Así, el campo del Martutene se tiñó de amarillo y negro.

El comienzo del encuentro resultó muy igualado, con más tensión que juego y los dos equipos mostrando mucho respeto al rival. El Amaikak buscó dominar ante un Martutene que se encontraba cómodo en el campo, ya que se generaban pocas ocasiones de gol. En la segunda mitad, los debarras se lanzaron al ataque, pero no consiguieron penetrar la dura defensa local, que cada vez era más segura. El 0-0 le da el



El Amaikak de Preferente se ha quedado sin el ascenso. :: SALEGI

ascenso al conjunto donostiarra, ya que en Amaikak Bat el resultado fue de empate a 1, y los goles fuera de casa valen doble. Los mayores del club cierran una gran campaña.

Las chicas del juvenil forman otro de los conjuntos que han hecho una gran temporada, en la que han participado en la Fase de Campeonas y terminado segundas.

El Amaikak se impuso por 2-1 en el último partido, que arrancó en Errota Zar con dominio local. Se adelantó en el marcador, pero el Oiartzun poco a poco fue cogiéndole el ritmo al encuentro y empató. Pero las debarras echaron el resto y se llevaron el partido con los goles de Maialen Rosa y Esti.

El cadete femenino ganó 1-2 en un partido muy disputado en Zaratuz. Las debarras terminaron mejor físicamente y eso les permitió llevarse los tres puntos. El equipo cierra una buena temporada en un grupo muy duro y en el que han sabido desenvolverse muy bien.

En la rifa semanal del club el número 1.073 ha sido el ganador, mientras que el 1.144 se ha quedado como suplente.

ERMUA

Las Jornadas de Inmigración siguen con varias actividades

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional de Ermua ha organizado la decimocuarta edición de las Jornadas de Inmigración. Las mismas se desarrollarán a lo largo de la semana próxima y concluirán el 7 de junio.

El Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional está conformado por los colectivos locales Eguarbitza Misio Taldea, Komite Internazionalistak, Caritas, Urko-Punta, Saharuiaren Lagunen 'Hagunia' elkarte, Senagaldarren 'Aser' elkarte Maishule y Bizkaiko Maliarren 'Fasoden' elkarte. Además colaboran los colegios locales, Mudo-Drogot y el colectivo de tiempo libre Aintxixiketan, la biblioteca municipal y la Fundación Ellacuría.

El programa se abrió ayer lunes con una charla informativa en la Casa de la Mujer sobre los derechos sexuales y reproductivos, derechos humanos en África, bajo el título 'Mujeres africanas: derechos sexuales y reproductivos, derechos humanos'.

Igualmente se visitó la exposición que pone en valor el trabajo preventivo en la lucha contra la Mutilación Genital Femenina (MGF). La muestra está cedida la ONG 'Médicos del Mundo', y lleva por título de 'Un viaje con compromiso: el valor de la prevención en la lucha contra la Mutilación Genital Femenina'. La muestra permanecerá hasta el día 30 del presente mes de mayo, inclusive. La colección puede visitarse de lunes a jueves en horario de 9.30 a 13.30 horas por la mañana y de 16.30 a 20.00 por la tarde. Los viernes sólo por la mañana en horario citado.

Hoy, martes continuará adelante el programa con un 'World café' que abordará y reflexionará sobre el 'Pacto social por la inmigración'. Será en la plaza Cardenal Orbe, de 18.00 a 20.00 horas y estará dinamizado por la Fundación Ellacuría.

El jueves el cineclub proyectará la película 'El Rayo', de Fran Araujo y Ernesto Novoa.

Clubes de lectura

La biblioteca municipal de Ermua concluye este mes la actividad de los tres clubes de lectura para personas adultas: uno en euskera, otro de lectura en castellano y otro en inglés, que se iniciaron en octubre. En cada uno de los grupos se han leído, comentado y puesto en común un total de ocho títulos.

Está previsto que en el mes de octubre de comienzo una nueva temporada de clubes de lectura en euskera, en castellano y en inglés.